

CONTENTS

I. Researches

1. Najaf Museyibli. The tumulus of the late Eneoliths of Agstafa.
2. Shamil Najafov. Life ceramics of the necropolis of the river Zayamchay
3. Baxtiyar Jalilov. New findings of the ancient metallization in Azerbaijan.
4. Yusub Yagubov. “Three holy fires of Turan”.
5. Farida Aliyeva. “Perception of the world of population of ancient Azerbaijan (on the basis of the wooden treatment).
6. Fuad Husseynov. Usage of computer programs in the fixation of graphic material of archaeological excavations (on the basis of treatment of the draft).
7. Karam Mammadov. “Ethnic anthropology of Azerbaijani
8. Intigam Jabrailov. Methods of the usage of archaeological material in teaching of the primeval history of Azerbaijan.
9. Tarix Dostiyev. About food and drinks of the population of the medieval Azerbaijan.
10. Nardana Yusifova. The problem of restoration of architectural monuments of cylinder shape.

II. Interesting explorations

1. Fuad Husseynov. The glazed – ware ceramics from the settlement Alikemektepesi.
2. Rashid Bashirov. The medieval forges of Nakhchivan.

III. Occupied monuments.

Roza Arazova. Uzerliktepe – the settlement with painted ceramics of Karabakh

IV. History of science

1. Maisa Rahimova, Safar Ashurov. The famous organizer of science
2. Akper Badalov. The notable archaeologist – Albanist.
3. Sevda Husseynova. The scholar’s anniversary.
4. Ilyas Babayev. The life devoted to the science

V. The great archaeological excavations.

Gudrat Ismailzadeh. The tumulus of Trialed

VI. For students.

Ammar Abbasov. Azerbaijani epigraphy and Islam

VII. Subsidiaries

1. Yasaman Gasimli. Customs and clothes of shaman.
2. Adil Abdullayev. Religious belief in oral folklore of Azerbaijan.
3. Sevil Yusifova. The wedding ceremonies of Azerbaijani.

VIII. Our interview.

Nigar Ismailzadeh. The interlocutress of the stone’s annals.

IX. Field diary.

Lyrics

X. Chronicle reviews, reports

БУ САЙЫМЫЗДА

I. Tədqiqatlar

1. Няъяф Мцсейбли. Аьстафа районунда сон енеолит дьоврц курганлары.
2. Шамил Няъяфов. Зяйямчай некрополунун мяшят керамикасы щаггында.
3. Бяхтийар Ёялилов. Азярбайъанын гядим металишлямя сянянтиня аид йени тапынтылар
4. Йусуп Йагубов. Туранын цч мцгяддяс оду щаггында.
5. Фяридя Ялийева. Антик Азярбайъан ящалисинин дцнйаэюрцшляриня даир (бядии аьаь мямулаты ясасында).
6. Фуад Щцсейнов. Археоложи газынтыларын график материалларынын гейдялынмасында компцтер програмларындан истифадя (чертйожларын ишлянмяси ясасында).
7. Кряям Мяммядов. Азярбайъанлыларын етник антрополозийясы.
8. Интигам Ёябрайылов. Азярбайъанда ибтидаи дьовр тарихинин тядрисиндя шифащи шярщ методларындан истифадя.
9. Тарих Достийев. Орта ясрлярдя Азярбайъан ящалисинин йемяк вя ичкиляриня даир
10. Нардяня Йусифова. Силиндирик формалы мемарлыг абидяляринин бярпа проблеми.

II. Maraqlı tapıntılar:

1. Fuad Hüseynov. Əliköməktərə abidəsinin boyalı qabları.
2. Rəşid Bəşirov. Naxçıvanın orta əsr dəmirçi xanaları haqqında.

III. İşğal olunmuş abidələr.

Roza Arazova. Üzərliktərə – Qarabağda boyalı keramika mədəniyyəti abidəsi.

IV. Elm tarixi:

1. Maisə Rəhimova, Səfər Aşurov. Tanınmış elm təşkilatçısı
2. Əkbər Bədəlov. Tanınmış albanşünas arxeoloq - alim.
3. İlyas Babayev. Elmə həsr olunmuş həyat.
4. Sevdə Hüseynova. Alimin yubileyi.

V. Böyük arxeoloji kəşflər:

Qüdrət İsmayılzadə. Trialeti kurqanları.

VI. Tələbələrə kömək.

Яммар Аббасов. Азярбайъан епиграфикасы вя ислам

VII. Köməkçi tarixi fənlər:

1. Yasəmən Qasımlı. Şaman mərasimi və geyimləri.
2. Adil Abdullayev. Azərbaycan şifahi xalq ədəbiyyatında dini etiqadlar.
3. Sevil Yusifova. Azərbaycanlıların toy adətləri haqqında.

VIII. Bizim musahibə

Nigar İsmayılzadə. Əski daş kitabələrin həmdəmi.

IX. Çöl gündəliyi.

Lirik sətirlər

X. Хроника, ряйляр, хябярляр

В НОМЕРЕ

I. Исследования

1. Юсуп Ягубов. О трех священных огнях в Туране.
2. Фуад Гусейнов. Использование компьютерных программ в фиксации графического материала археологических раскопок (на примере обработки чертежей).
3. Наджаф Мусейibli. Курганы позднего энеолита в районе Акстафа.
4. Бахтияр Джалилов. Новые находки древней металлообработки Азербайджана.
5. Фарида Алиева. К вопросу о мировоззрении населения античного Азербайджана (по материалам художественной обработки дерева)
6. Керем Мамедов. Этническая антропология азербайджанцев.
7. Интигам Джабраилов. Методы использования археологического материала в преподавании первобытной истории Азербайджана.
8. Шамиль Наджафов. О бытовой керамике некрополя Зеимчай.
9. Нардана Юсифова. Проблема реставрации архитектурных памятников цилиндрической формы.
10. Тарих Достиев. О пище и напитках населения средневекового Азербайджана.

II. Интересные находки

1. Фуад Гусейнов. О расписной керамике поселения Аликемектепеси
2. Рашид Баширов. О средневековых кузницах Нахчывана.

III. Оккупированные памятники.

Роза Аразова. Узерликтепе – поселение с расписной керамикой в Карабахе.

IV. История науки

1. Маиса Рагимова, Сафар Ашуров. Выдающийся организатор науки
2. Акпер Бадалов. Видный археолог - албановед
3. Севда Гусейнова. К юбилею ученого.
4. Ильяс Бабаев. Жизнь, посвященная науке.

V. Великие археологические открытия

Гудрат Исмаилзаде. Триалетские курганы

VI. В помощь студентам

Аммар Аббасов. Азербайджанская эпиграфика и ислам

VII. Вспомогательные исторические дисциплины

1. Ясемен Гасымлы. Обряды и одежда шамана
2. Адил Абдуллаев. О религиозных верованиях в устном народном творчестве Азербайджана.
3. Севиль Юсифова. О свадебных обрядах азербайджанцев.

VIII. Наше интервью

Нигяр Исмаилзаде. Собеседница каменных летописей.

IX. Из полевого дневника.

Лирические страницы

X. Хроника, рецензии, сообщения

Epigraph

Тарих щюкмсцз вя зцлмсцз еля бир щюкмдардыр ки, бцтцн Адям ювлады онун ямрлярия бойун
яймякдядир.

Аббасгулу Аьа Бакыханов

История – это правитель, который не правит и не угнетает, его приказам повинуются все
потомство Адама.

Аббасгулу Ага Бакыханов

Though history is the ruler, which do not rule and do not oppress, all Adam's generation obey it.
Abbasqulu Aqa Bakixanov

ETOT EPIGRAPH

Тарих еля бир данышмайан натигдир ки, сяляфлярин вясиййятлярини бцтцн тяфсилат вя
тярифляря хяляфляря билдирир, ещтийаъ вя рифащ сябяблярини, тярягги вя тяняззцл йолларыны
анладыр.

Аббасгулу Аьа Бакыханов

История – это молчаливый оратор, передающий потомкам во всей полноте и красе заветы
предков, объясняющий причины нужды и благоденствия, указывающий пути прогресса и упадка.

Аббасгулу Ага Бакыханов

History is the silent reminder, transcending new generations what their ancestors bequeathed by
revealing the causes of decline and flourishing to show them the path for progress and eternity.

Abbasqulu Aqa Bakixanov
